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要 闻

本报讯 3 月 9 日下午，在桐城
市黄甲镇汪河村村民方季根家，一
方桌子、四条长凳，村委会干部与
村民代表围坐在一起，一场别开生
面的村民说事会开起来——

“2月25日，习总书记宣告我们脱
贫攻坚战取得全面胜利。接下来要做
好乡村振兴有效衔接，大家谈谈‘十
四五’、特别是今年我们要做哪些
事。”汪河村村委会主任汪亚兵说。

“乡村振兴离不开基础设施的完
善，我觉得龙虎组的一座桥和赵湾、
龙虎、花园通村组的三条路要修一
修，这是村民心之所盼的，涉及到土
地、青苗等大伙会全力配合村委会，
希望今年能尽快实施。”龙虎村民组组

长方盛说。
“我认为要结合现在正在建设的抽

水蓄能电站以及村内现有的名人资
源，比如名人故居、墓地、亭子等，
盘活村内的旅游资源。家家户户环境
卫生都做得不错，把民宿、农家饭也
搞起来，让大家都能赚上乡村旅游的
钱。”赵湾村民组村民代表方皓说。

“我们村内的村规民约要继续保
持，去年我母亲过世，一切从简，没请
乐队，流水席在家里请厨子烧的，乡亲
们坐在一起热热闹闹的。今年初一没
有拜新灵，亲朋好友也都觉得这样要轻
松些，避免了铺张浪费。看来，一些不
良的风俗就要摒弃掉。”龙虎村民组村
民代表方季根说。

会上，大家你一言我一语，有商
有量，最终确定今年汪河村要攻坚的
三件事：修桥、修路、建民宿。

大事小事，上村民说事会上议一
议，已成为汪河村的一个惯例。

就在3月1日，经过村民说事会商
讨14次，汪河村杨楼组土地补偿款分
配方案正式确定。“每户分得 13 万
元，冲毁田地按每亩1.2万元补偿，单
人户按照2人补偿，户口在本村民组
按每人4万元补偿，补偿款已经打到
各户的银行卡。余下3个村民组的土
地补偿款分配方案也在说事会上确定
了，已经在造册。”汪亚兵告诉记者。

汪亚兵说的补偿款，是指桐城抽
水蓄能电站项目，其是经国家能源局

批复同意的安徽省2020年新增抽水蓄
能电站推荐站点，项目位于桐城市塘
湾镇和黄甲镇镇内，涉及汪河村4个
村民组，补偿款6000余万元。

“补偿款不好发，涉及群众多，利
益分配不均极易引发纠纷。我们通过
村民说事会，让群众事群众议，大家
一起坐来讨论方案，不同意就改，改
到大家都满意为止。目前村内补偿款
正有序发放。”汪亚兵表示。

“现在村里环境好了，家家户户整
洁干净，那也是村民说事会上大家集思
广益想出的办法，通过对环境整洁的家
庭进行奖励，年底考核，大家为了荣誉
都自觉爱护起环境来。”村民毛根苗说。
（全媒体记者 雷琳琳 通讯员 张佩佩）

村民议事会激发自治活力
桐城汪河村“议”出发展新天地

本报讯 “鲜草三两，30块。”“好、
好，花三个小时采摘的，马上兑现了。”3
月11日下午，在怀宁县清河乡龙池村，
82岁的陈玉秀老人提着一小袋茶叶鲜
草，来到村里的茶园加工厂收购处。在
陈玉秀老人接过钱高兴地离去后，又有
好几位村民送来茶叶鲜草。

每当进入春茶上市的时节，清河
乡龙池村的茶农便忙着采茶、制茶。
在龙池村茶叶采摘基地，500多亩绿
油油的茶园层层叠叠，株株茶树已吐
露新芽，连日来，几十名采茶工人挎

着背篓，在茶园里采摘嫩绿的叶尖。
在茶园加工厂，工人们有条不紊地对
采摘来的鲜草做一系列处理，摊青、
杀青、理条、烘干，摊青机、杀青机
和烘干机正不停作业。

“前段时间天气比较暖和，采茶比
往年提前了近一个月，可以一直采摘
到谷雨前。不管每天收了多少，我们
都是连夜做出来。”茶厂负责人陈谋汉
一边收鲜草一边介绍。

过去，海拔高、土地贫瘠、交通不便
等因素一直制约着龙池村的经济发展，

长期以来都是发展茶叶种植这一传统
产业。为了让荒山“活”起来、村民富起
来，陈谋汉带头发展茶叶种植。

陈谋汉原是龙池村老书记，2008
年承包了几十亩荒山，开山修路、开
发茶园，并先后栽种了舒茶早、十福
香、安吉白茶、黄金茶等品种。不仅
如此，他还动员村民发展茶叶种植，
在他的带动下，村民的思想观念开始
转变，几乎家家户户都种茶。

如今的龙池村，茶园面积达2000
多亩，茶农平均收入达到 1 万元以

上。“在前期 300 亩的基础上，我在
2017年与人合伙投资增加种植面积近
1000亩，今年到了采摘期，现在年可
生产干茶一万斤。”陈谋汉说。

2018年从村党支部书记岗位上退
休后，陈谋汉成立了龙池茶叶专业合作
社，并吸引了80多户村民加入，无偿为
茶农提供茶苗，进行种植、管理、病虫防
治、采摘、加工培训，指导茶农进行无公
害茶叶生产，茶叶品质得到提升。

（全媒体记者 杨一 通讯员 檀
志扬 王倩倩）

老支书开荒种茶带民富
怀宁龙池村茶园飘香助乡村振兴

3月14日上午，在大观区海口镇镇
江村小麦万亩生产基地，无人机正在
开展飞防植保作业。

眼下正是小麦纹枯病、白粉病、
条锈病发病期，大观区农业植保中心
对辖区3.4万亩小麦粮食种植基地，集
中开展飞防植保作业，喷洒高效低度
农药和提苗肥料，强化小麦春节田间
管理，确保今年小麦有好收成。

全媒体记者 黄有安
通讯员 项顺平 摄

小麦田间

飞防植保

根据中央关于开展全国政
法队伍教育整顿的部署和省委
安排，安徽省政法队伍教育整
顿驻安庆指导组对我市政法队
伍 教 育 整 顿 工 作 开 展 驻 点 指
导。指导组进驻期间设立举报电
话：0556-5398267，邮 政 信箱:安
庆市 0126 号信箱。受理电话时间

为每天 8:00-20:00。指导组主要
受 理 反 映 我 市 及 所 辖 县（市 、
区）党 委 政 法 委 、法 院 、检 察
院 、公 安 、司 法 行 政 机 关 干 警
问题的来信来电。其他不属于
受理范围的问题，将按规定交
由有关部门处理。
安庆市政法队伍教育整顿领导小组

公 告

本 报 讯 参军报国，不负韶
华。3月 15日，安庆市2021年度上
半年新兵欢送仪式在市国防动员训
练基地举行。安庆军分区政委项修
阳出席，市征兵领导小组组长、副
市长刘克胜出席并讲话。

刘克胜祝贺新兵们经过严格的
体检、政考和役前教育训练，成为
一名光荣的中国人民解放军战士。
他希望，新兵们牢牢树立“一心向
党、铁心从军”的思想，充分做好
吃苦的准备，在军营这座火炉中淬
炼成钢。要响应习主席的号召，练
就过硬军事素质，担起军人神圣职

责，关键时候确保能够冲得上、打
得赢，成为保家卫国的好战士。要
在军营中学知识、学技能、学做
人、学做事，成为学习进步的排头
兵。地方党委政府将一如继往支持
国防和军队建设，全力做好各项服
务保障工作。

在今年的上半年征兵工作中，
我市广大适龄青年积极响应号召，
踊跃报名参军，上半年共有近 700
名新兵光荣入伍，其中大学毕业生
240余名。

（全媒体记者 雷琳琳 通讯
员 钱叶进）

刘克胜在上半年新兵欢送仪式上要求

练就过硬军事素质
担起军人神圣职责

本报讯 3月 15日，第四批援布
基纳法索医疗队（安庆）出征仪式举
行，副市长郭家满出席仪式并讲话。

郭家满指出，援外医疗队是我
市对外交往的一块“金字招牌”，自
1970年以来，我市参与援外医疗任
务已有 51 年，赢得当地人民的赞
誉，架起两国友谊的桥梁。郭家满
希望队员们继承发扬“不畏艰苦、
甘于奉献、救死扶伤、大爱无疆”
的援外精神，致力造就一支不辱使
命的光荣团队。要刻苦钻研业务本
领，展现安庆医生的能力、水平、

作风，用精湛的技术、优质的服务
和高尚的医德，全力以赴做好各项
医疗服务工作。同时，要讲好中国
故事，弘扬中国文化，做增进中非
友谊的形象大使。

第四批援布基纳法索医疗队是
在国家卫健委和中国红十字会总会
指导下，由省红十字会组织、市红
十字会参与组建而成，共 12 名队
员，其中安庆医生有 8 人。3 月 16
日，医疗队将前往非洲布基纳法索
开展为期一年的国际人道主义医疗
援助。 （全媒体记者 白萍）

郭家满在援布基纳法索医疗队出征仪式上指出

发扬援外精神 展现医生担当

本报讯 3月 15日，市政协十五
届43次党组中心组理论学习（扩大）
会召开。副主席洪爱敏、何家虎、程
秋月及政协党组成员江兴代出席。

会议传达学习2021年全国两会
精神以及习近平总书记在全国两会
期间有关重要讲话精神。会议强
调，要切实把思想和行动统一到习
近平总书记重要讲话精神上来，确
保两会各项部署要求落到实处。要
切实加强党对政协工作的全面领
导，深化党的创新理论学习，扎实
开展党史学习教育，提高政治判断

力、政治领悟力、政治执行力。要
融会贯通，把学习两会精神与党史
学习教育、中央巡视整改暨新一轮
深化“三个以案”警示教育结合起
来，以服务“十四五”规划实施为
主线，增强协商议政实效；以增进
大团结大联合为目标，汇聚团结奋
进正能量；以提升制度效能为抓
手，加强专门协商机构建设；以狠
抓落实为导向，提升自身建设水
平，积极担当作为，为安庆“十四
五”开好局、起好步作出更大贡献。

（全媒体记者 徐侃）

市政协党组召开中心组理论学习（扩大）会

传达学习全国两会精神
以及总书记重要讲话精神
洪爱敏何家虎程秋月出席

本报讯 我市市场监管局近日组
织开展公开销毁侵权假冒商品活动，
重拳打击侵权制假违法行为，维护广
大消费者的合法权益和市场秩序，倡
导经营者依法诚信经营。

本次公开销毁的侵权假冒商品涉
及食品、药品、药械、化妆品、家用
电器 （具）、家居用品、建材和日用
消费品等，共计207个品种52700余
件（个、只），货值120余万元。侵权
假冒商品在指定地点被集中焚烧和破
坏，并统一进行了无害化处理。

2020年，全市市场监管系统紧扣

“四大安全”，集中开展了“元旦春
节”两节市场打假、防疫物资专项整
治、价格专项检查、“长江禁捕打非
断链”专项行动、知识产权“铁拳”
专项行动、重点消费品整治等一系列
专项执法行动，全年累计查办各类违
法案件1929起，涉案货值金额802.66
万元，移送司法机关案件34起。实施

“两法衔接”机制移送案件数量居全
省前列，为维护我市市场经济秩序、
保障地方经济高质量发展发挥了积极
作用。
（全媒体记者 项珍 通讯员 杨帆）

5 万件侵权假冒
商品被公开销毁

本报讯 3月 15日上午，市消防
救援支队举办“3·15”消防产品质量主
题宣传暨不合格产品销毁仪式活动。
现场宣传介绍辨别假冒伪劣消防产品
的知识，并对查处没收的90余批次假
冒伪劣消防产品进行集中销毁。

活动现场，市消防救援支队监
督执法人员通过组织观看消防产品
宣传片、发放宣传资料、游戏互动
和答疑解惑等方式，向现场群众详
细介绍各类假冒伪劣消防产品的危
害性，教授大家学习掌握如何辨别
假冒伪劣消防产品以及购买使用各

类消防产品注意事项等基本常识，
广泛动员社会各界积极参与到共同
打击假冒伪劣消防产品公益行动中。

活动中，消防人员对各地查收
的部分不合格干粉灭火器、水带、
应急照明灯等进行了集中销毁。近
年来我市不断加大消防产品质量监
管、专项检查和宣传等工作力度。
今年共开展消防产品监督检查 40
次，收缴各类假冒伪劣消防产品90
余批次，有效震慑了消防产品制
假、售假、用假等违法行为。
（全媒体记者 杨一 通讯员 李杰）

90 批 次 假 冒 伪 劣
消防产品集中销毁

本报讯 3月15日，全市医疗保
障工作会议暨全市定点医疗机构医
保违法违规行为专项治理工作推进
会召开。市委常委、常务副市长张
君毅出席并讲话。

张君毅指出，全市医保部门要
从增进民生福祉出发，把创新作为
医疗保障发展的根本动力，把协同
作为医疗保障发展的内生特点，把
开放作为医疗保障发展的新引擎，
把共享作为医疗保障发展的根本目
的，推动全市医疗保障事业高质量
发展。各级、各相关部门要以太和
县医疗机构骗保问题为镜鉴，按照

新一轮深化“三个以案”警示教育
部署要求，深挖彻查本地、本部门
工作存在的问题，推进全市定点医
疗机构医保违法违规行为专项治
理。要保持打击欺诈骗保高压态
势，深挖彻查持续打击欺诈骗保行
为；要加快推进基金监管方式创
新，完善举报奖励制度；要压紧压
实基金监管各方责任，统筹协调本
地基金监管重大行动、重大案件查
处等工作，努力构建医保基金安全
运行长效机制。

（全媒体记者 徐媛 通讯员
储相宜）

张君毅在全市医疗保障工作会议上要求

推进监管方式创新
构建安全长效机制

（上接第一版） 要构建清洁低碳安全
高效的能源体系，控制化石能源总量，
着力提高利用效能，实施可再生能源替
代行动，深化电力体制改革，构建以新
能源为主体的新型电力系统。要实施
重点行业领域减污降碳行动，工业领域
要推进绿色制造，建筑领域要提升节能
标准，交通领域要加快形成绿色低碳运
输方式。要推动绿色低碳技术实现重

大突破，抓紧部署低碳前沿技术研究，
加快推广应用减污降碳技术，建立完善
绿色低碳技术评估、交易体系和科技创
新服务平台。要完善绿色低碳政策和
市场体系，完善能源“双控”制度，完善
有利于绿色低碳发展的财税、价格、金
融、土地、政府采购等政策，加快推进碳
排放权交易，积极发展绿色金融。要倡
导绿色低碳生活，反对奢侈浪费，鼓励

绿色出行，营造绿色低碳生活新时尚。
要提升生态碳汇能力，强化国土空间规
划和用途管控，有效发挥森林、草原、湿
地、海洋、土壤、冻土的固碳作用，提升
生态系统碳汇增量。要加强应对气候
变化国际合作，推进国际规则标准制
定，建设绿色丝绸之路。

会议强调，实现碳达峰、碳中和是
一场硬仗，也是对我们党治国理政能

力的一场大考。要加强党中央集中统
一领导，完善监督考核机制。各级党
委和政府要扛起责任，做到有目标、
有措施、有检查。领导干部要加强碳
排放相关知识的学习，增强抓好绿色
低碳发展的本领。

中央财经委员会委员出席会议，
中央和国家机关有关部门负责同志列
席会议。


